LICENCIA DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Redacción y administración: Berard, 3, duplicado - Precio de suscarpción. En Palma 1'25 Pesetas al mes. - uera 3'75 id. trimestre.

HORRIBLE Y SACRÍLEGO ATENTADO

El telégrafo nos comunicó la noticia de un espantoso y sacrílego crimen cometido en Valencia.

Manos impías, instrumentos de un odio satánico á la Religión católica han colocado en varias iglesias de aquella ciudad algunos petardos, que han producido la consiguiente alarma en los fieles, algunas desgracias personales y, lo que es más horrible aún, la destrucción del altar de Nuestra Señora de los Desamparados, patrona de Valencia.

es

atro

os

ios á
s, asi
rar é
icos,
lata,
del

n los

rar o

Santa

nfec-lto di

el

S. J.

tratos, grafos,

ente la n, fran-n sido Jesús. en los

nziger

Compa

racia.

He aquí en qué términos refiere el sacrilego suceso un telegrama recibido y publicado por La Correspondencia de España:

«Valencia 25 (9 mañana). — Un he-»cho cobarde y criminal ha ocurrido »esta madrugada, hecho que ha cau-»sado pánico en la población.

»En distintos sitios de la capital y »durante la celebración de la Misa del »Gallo, han estallado, casi simultánea-»mente, cuatro petardos, resultando »heridos el diputado provincial Sr. Pa-»redes, su esposa é hijos.

»Uno de los petardos fué colocado »en el altar de Nuestra Señora de los Desamparados, que se venera en una »capilla contigua á la catedral.

»El altar quedó destrozado. »Otro de los petardos lo colocaron

en la iglesia de San Andrés. »Comunicaré más detalles á medi-

»da que vaya adquiriendo noticias. »Dícese están detenidos dos indivi->duos.—Ferrando.»

Con todas las fuerzas de nuestra alma y con todas las energías de nuestro corazón protestamos contra el sacrílego crímen que hoy llena de indignación y espanto á todos los católicos de Valencia, como llenará seguramente á los del orbe todo, cuando llegue á su noticia este hecho, para cuya calificación exacta faltan palabras en la voz humana.

Grandes, horribles y sin cuento son las desdichas que pesan sobre España; pero ante la vista de los crimenes contra Dios que en esta desdichada nación se van cometiendo con una frecuencia que espanta, y á ciencia y paciencia de los gobiernos que sobre ella han caido, y que, si no son responsables materialmente de tan execrables hechos, lo son por haber autorizado y estar autorizando la propaganda de todos los errores que á tales crimenes conducen, todavía es de temer que esos males, mación con ser tan incalculables y terribles, no sean sino el triste prólogo de una era de desolación más horrible todavía.

Porque si grande, inmensa, inagotable es la misericordia de Dios, no es menos grande, ni menos inmensa, ni menos inagotable su justicia, y á ella se está haciendo acreedor, con todas ADAD sus tremendas consecuencias, este pueblo extraviado por las perversas doctrinas del liberalismo, que así reniega de su Redentor y de su Santísima Madre.

Pidamos todos al Dios de las misericordias que aparte de España los castigos que merece tan horrenda prevaricación y desagraviémosle con coninuas y fervorosas oraciones para que abra los ojos al pueblo español, y vea qué abismes tan espantosos le conlucen esas satánicas teorías disfrazadas con el título de progreso y civilización moderna.

LA SALUD DE LEÓN XIII

La prensa liberal italiana, como en distintas ocasiones hemos hecho notar, tiene especial interés en dar á la publicidad graves noticias de sensación acerca de la salud del Papa León XIII. El Imparcial, diario de Madrid, se ha hecho hace poco eco de dichas infundadas alarmas en un telegrama de su corresponsal en Roma, donde se decía que según el periódico gubernamental L' Opinione, se hallaba gravemente enfermo Su Santidad el Papa, y que tal noticia se suponía que fuese oficialmente comunicada á los embajadores acreditados cerca del Vaticano.

Por fortuna, estas noticias, que siempre suelen revestir cierto carácter de ambigüedad, no tardan mucho en desmentirse, y en efecto, en los periódicos que ayer recibimos de Madrid, encontramos el siguiente tele-

«Roma.—La indisposición del Papa, de que hablé en un telegrama, fué muy ligera afortunadamente.

Esta mañana ha podido recibir Su Santidad al Colegio de Cardenales, que ha acu dido, siguiendo inveterada costumbre, á felicitar al Pontífice con motivo de las fiestas de Navidad.

León XIII ha pronunciado un breve dis-

Aludió á los resultados que ha producido la Encíclica De conditione opificum, y declaró que ha determinado un movimiento de aproximación y simpatías hacia la Santa Sede entre los proletarios y las personas que se dedican al estudio de las cuestiones

Hablando de las peregrinaciones de obreros, lamentó que hayan sido interrumpidas á consecuencia de los desórdenes del 2 de Octubre último, y afirmó que el Gobierno de Italia no tiene motivos para alarmarse por la llegada de grupos de gentes pacíficas y respetuosas, deseosas de manifestar su adhesión al Papa.

También se ha quejado de que no se organicen nuevas peregrinaciones en América, y de que las potencias se nieguen á secundar los trabajos emprendidos por la Iglesia para combatir la esclavitud y la caza

El Papa estaba muy fatigado y débil, á juzgar por la lentitud de sus movimientos, lo apagado de la voz y la palidez del semblante.»

Este último comentario del corresponsal romano de El Imparcial, parece como que tiende á pintarnos quebrantada la salud del Sumo Pontífice, la cual, gracias al cielo, á pesar de su avanzada edad, no inspira temores al presente.

FAVOR OTORGADO POR LA SANTÍSIMA VIRGEN

El Obrero ha publicado recientemente lo que sigue:

«En Alhaurin, lindo pueblo que se presenta en la sierra, cerca de Málaga, hacia la caida de la tarde, se veía á una mujer que lloraba con imponderable desconsuelo. Era la causa de su dolor el que su hija, niña de cinco años, se había ido aquella mañana con otras niñas á jugar, se habían insensiblemente alejado del pueblo, habían subido intrépidas por aquellas vertientes buscando flores silvestres, se habían perdido, y cuando se cercioraron de que lo estaban, pasando, como lo hace la infancia (y suelen hacerlo las mujeres), de un extremo á otro, de la más completa imprevisión pasaron de repente á la mayor angustia y terror. Emprendieron su regreso con desatinada precipitación, y por más que la pobre niña, que era la más pequeña de todas, se esforzó en seguirlas llo-

rando y cruzando sus manitas suplicándoles que no la dejasen sola, el egoismo (tan incontrastable en la ninez) había ensordecido sus corazones y el miedo prestado alas á sus pies, la pobre quedó sola y abandonada entre las asperezas de la sierra.

La ausencia de las niñas había sido larga y las madres de todas ellas estaban ya inquietas, y más que ninguna otra lo estaba la madre de la niña chica. Pero jeuál no sería su desconsuelo cuando, al regresar las demás, notó que su hija faltaba!

Muchos hombres, movidos por el parentesco unos, por la amistad otros, y los más por caridad, salieron en distintas direcciones á buscar á la niña perdida; pero la tarde caía y unos tras otros regresaban cabizbajos y sin consuelo para la pobre madre, la que parecía haber perdido el juicio, y que sólo á la fuerza conseguían las vecinas retener, para que no saliese en aquel violento estado en busca de su hija.

-¡Hija de mi almal exclama; la noche va cerrando, y si no se ha despeñado ya, ni se la han comido los lobos, se morirá de angustia. ¡Sola en la noche oscura entre esos breñales! ¡Madre mía de los Dolores! añadía cruzando las manos y dirigiendo su ferviente súplica á la efigie de esta Señora, que se halla en aquella Iglesia y que con tanto ardor aman é imploran los habitantes del pueblo. Apiádate, Señora, de mi niña, la que siempre puse bajo tu santo amparol Madre fuiste, y corazon de madre tienes para los desamparados! ¡Desamparadas estamos mi niña y yo, sin más esperanzas que en Tíl ¡Señora, recuerda que uno de los puñales que á tu santo corazon atravesaron fué la pérdida de tu Hijo! Madre, piádate del mismo dolor que sentiste! ¡Ampara a la hija... consuela

--Todavía no han vuelto Juan y Mateo, la decían para consolarla y alentar sus esperanzas las compasivas vecinas. Pero tambien regresaron Juan y Mateo sin traer la menor noticia de la niña.

Entonces el dolor de la madre no tuvo límites; aunque oscura la noche quiso salir á internarse por las agrias y escalabrosas sierras. Nada la disuadia de su intento, y habían llegado los esfuerzos de la madre para salir y los de las vecinas y parientes para retenerla hasta la lucha, cuando se abrió la puerta y en su quicio se presentó, con general asombro, la niña. Arrojóse á elia con un penetrante grito de júbilo su madre, la cogió en sus brazos sofocándola con lágrimas y cariños, y cuando la alegría le permitió hacer uso de la palabra, le gritó:

-¡Hija míal ¿Quién te ha traído? -Una señora, contestó la niña.

- Y cómo fué eso? -Vino y me dijo: «Niña ¿qué haces aquí sola y llorando?» La dije que las otras se habían ido y me habían dejado perdida. Entouces me tomó por su mano y me trajo aquí.

-Pero, Quien era?
-Yo no la conozco.

—¿Cómo era? -Muy hermosa. -- Quién podrá ser? se pregunta-

ban unos á otros. -Yo quiero saberlo, exclamaba la madre, para darle las gracias, para

besar mientras viva la tierra que pise. La noticia de lo acaecido corrió de boca en boca, y todos los habitantes del pueblo acudieron presurosos á ver á la perdida y á dar la enhorabuena á su madre. A medida que entraban las mujeres, y hasta las señoras de Málaga, que estaban allí de temporada, la madre iba preguntando á su hija:

—¿Fué la que te amparó y te trajo aquí esta señora?

Pero la niña, después de mirarla hacía cada vez con su cabecita una señal negativa.

A la mañana siguiente tenía la buena cristiana dispuesta en la iglesia una función de gracias por tamaño beneficio, á la que se apresuró á concurrir todo el devoto pueblo. Llevaba la feliz madre á su hija de la mano. Al acercarse al altar en que estaba la

efigie de la Virgen de los Dolores, la

niña, desprendiéndose de las manos de

su madre, se arrojó al altar gritando: —¡Madre, madre! esta es la señora que me tomó de la mano y me trajo á

El efecto producido por estas palabras en boca de la inocente niña fué eléctrico. Todo uu pueblo postrado instantáneamente ante aquella Señora, que es el amparo del cristiano que la invoca, los sollozos de las mujeres, en medio de todos la niña en pie alzando sus brazitos hacia su amparadora, y esta hermosa imagen, cual la que representa, dulce, serena, mansa y apacible, así en sus triunfos como en sus dolores, así para los que fervientes la adoran, como para con sus desalmados verdugos y detractores, causaba una impresión que se siente pero no se describe.»

LA MATANZA DE CRISTIANOS EN CHINA CONFIRMADA OFICIALMENTE

Se ha recibido en el Seminario de Schent un telegrama de Mons. Rudgeers, Vicario apostólico de New-Chwany, en el que se confirma la triste noticia de los atropellos de la China. Lejos de haber exageración en las primeras impresiones de los actos bárbaros que comentó la prensa europea, resulta ser cierto efectivamente que han sido asesinados mil cristianos y un Sacerdote chino.

He aquí el telegrama que traducimos de nuestro estimado colega Le Courrier de Bruxelles:

«New Chwany 21 Diciembre.

Han sido muertos por causa de la Religión el Padre Muin y mil cristianos. Todos nuestros hermanos han podido salvarse. Llegó la protección.

Rudgeers, Vicario apostólico.»

En aguas de China se han encontrado fuerzas navales europeas considerables. El almirante Besnard, jefe de la división naval francesa, está en Woosung á bordo del acorazado Triomphante. Delante de Wahu, Kinkiang y Vankin, donde se halla la mayor parte de las Misiones francesas, están los buques Villar, Inconstant y Lyon.

Los buques rusos están reunidos frente á Hankow.

La división naval inglesa se ha dividido en dos secciones. Una de ellas, con el almirante, está recorriendo los mares del Japón; la otra está en Tikians y en Hankow, y dos de sus canoneros están destacados en Tien Tsin y en Y Tchang.

El crucero italiano Volturus ha salido de Shanghai para protejer á los Misioneros y Religiosas del establecimiento italiano de Hankow.

Según el Gaulois, los buques españoles están frente á Cantón, centro principal de nuestras Misiones.

M.C.D. 2022

EL DESALIENTO

DE LA FAMILIA DE ORLEANS.

En los círculos políticos franceses reina gran excitación por la grave noticia, trasmitida de Londres, según la cual el Conde de París, desesperanzado por los últimos sucesos políticos y el descontento que le produce el ver á sus más ricos partidarios rehusar todo sacrificio personal en beneficio de su causa, trata de liquidar su situación política y hacer paz con la república, para de este modo conseguir su entrada y libre permanencia en Francia.

No nos sorprenderá la conformación del anuncio, pues ni en el interesado nos sorprende nada; y en sus antiguos partidarios, comprendemos el cansancio de soportar tantas veleidades y faltas de formalidad.

El bueno del Conde no ha demostrado otra cosa que ser un pretendiente con mucha priesa, y que por alcanzar su fin, entraría como el diablo; con todas.

De buena casta es, para renegar de ella!

MR. VICTOR JACOBS

MINISTRO DE BÉLGICA RECIENTEMENTE FALLECIDO

El insigne católico M. Víctor Jacobs, ministro del Estado belga, que acaba de bajar al sepulcro, ha sido una de las figuras más notables de la historia contemporánea de Bélgica. Hace algunos meses nos conmovieron las palabras de este valiente campeón, cuando con un pie ya en el sepulcro, exclamó con voz debil y apagada por los estragos de la enfermedad al inaugurar el Congreso de Malinas.

«Podrán las fuerzas hacer traición á mi valor, pero mi adhesión y mi afecto no os faltarán jamás.»

En el discurso que pronunció en aquel Congreso, último discurso de su vida parlamentaria, desarrolló en brillantes términos el siguiente tema, del que ya dimos conocimiento oportuno á nuestros lectores: Laudetur Jesus Cristus in aeternum.

Combatió como valiente católico en las luchas del siglo, y ha muerto víctima de implacable enfermedad, en una edad en que todavía hubiera podido prestar grandísimos servicios á la Iglesia y á la patria. A las dos ha servido al mismo tiempo como hombre de fe.

EL CRIMEN

DEL BOULEVARD DEL TEMPLE

Por fin, después de las activas pesquisas practicadas por la policía de París, se ha conseguido la captura del asesino de la baronesa Dellard.

Véase de qué manera se da cuenta de su captura:

«Ayer fué preso el presunto asesino de la baronesa Dellard.

Llámase Anastay, y es alférez del regimiento número 158 de línea, de guarnición en Lyón.

Desde el mes de Octubre se hallaba en situación de reemplazo á causa de su mala conducta. Estaba lleno de deudas, contraídas con objeto de atender á los gastos que le ocasionaba su vida licenciosa.

El tribunal de Lyón, después de haber practicado con buen éxito gran número de diligencias, indicó al juez instructor que el presunto asesino se hallaba en Paris.

Anastay ha sido capturado en un hotel de la rue de Valois, señalado con el número 19. Allí se presentó el juez de instrucción, el cual procedió inmediatamente al registro de la habitación, habiendo encontrado un baúl, en el que había un sombrero de copa y un gabán azul, cuyas mangas, al parecer, habían sido lavadas.

Anastay, que empezaba á dejarse crecer la barba, fué afeitado. El juez le hizo poner el gabán y el sombrero de copa y le careó con la criada Delfina.

Esta le reconoció inmediatamente, y al verle trató de arrojarse sobre él.

También fué reconocido por los porteros y por la criada del piso donde había llamado primero el presunto asesino.

Lo propio ha pasado con el cochero Rosselet.

Presentado ante Mr. Dellard, le reconoció con asombro, manifestando que tanto él como su familia le habían prestado protección y ayuda. No había concebido, por lo tanto, sospecha alguna acerca de su crimi-

Al verle el hijo de la víctima le dijo: «De |

rodillas debías haber estado en la casa donde matasteis á mi madre.»

Anastay niega todas las afirmaciones de los testigos, y no ha perdido la serenidad ni un solo instante.

El padre de Anastay es boticario, y se halla establecido en el boulevard des Fills du Calvaire. Al tener noticia de la captura de su hijo perdió el sentido, agobiado por el dolor inmenso que experimentaba.»

SUBLEVACIÓN EN MÈJICO

(Por telégrafo).

En la prensa de Madrid hemos leido lo siguiente:

«Nueva York 28 (4 t.) -Noticias recibidas de la frontera mejicana anuncian que el general García, á la cabeza de 1.000 rebeldes bien armados, ha derrotado á las tropas del presidente Porfirio Díaz, despues de reñido choque.

Las fuerzas del Gobierno tuvieron 60 muertos y varios heridos.

Las pérdidas de los rebeldes no son conocidas aún.

En la capital mejicana reina grande alarma; pero no se teme que la revolución se extienda, porque el Gobierno está organizando numerosas tropas para combatirla.

Otro telegrama de Méjico anuncia que ayer ocurrieron serios disturbios en Puebla á consecuencia de haberse aplicado un decreto del Gobierno federal ordenando la clausura de un monasterio.

Los soldados fueron silbados al aproximarse al edificio.

Mientras las autoridades procedían á la expulsión de los frailes, la multitud atacó á la fuerza pública con armas de fuego y navajas.

Por ambas partes se hizo uso de las armas, y resultaron muertos un paisano y un soldado, y heridas varias personas.

EL CRIMEN DE MONTMOREAU

No solemos insertar, ni mucho menos al por menor, los procesos escandalosos ú horribles con que otros periódicos llenan sus columnas y atiforran de espantos é impudicias á sus lectores. Ni los nuestros ni nosotros podemos encontrar ningún género de complacencia en semejantes montones hacinados de carne cruda y podrida.

Pero, en lo que no sea incompatible con la decencia y el decoro, y descartando pormenores inverecundos y cuanto no pueda figurar sobre la mesa de una persona decente, vamos á hacer una excepción dando cuenta de un proceso que se está viendo en Angulema, y que excita la general curiosidad en Francia y en España.

El motivo que nos induce á dar de él alguna noticia, es el figurar en él madame Ratazzi, la mujer del famoso corifeo de la unidad italiana, casada en segundas nupcias con el Sr. Rute, secretario particular y subsecretario del Sr. Sagasta; en cuya casa, como en la de madame Recamier ó madame Rollan en París y en otro tiempo, se reunían en Madrid los principales personajes de los partidos liberales y de la literatura y las artes contemporáneas; dama noble de María Luisa, nombrada en tiempo de D. Alfonso XII; fundadora y directora, bajo el pseudónimo del barón de Stock, de Les Matinees Espagnoles, revista internacional, con aires y vislumbres de masónica, donde colaboran y ponen sus nombres los más famosos escritores racionalistas, liberales, y áun ciertos católicos, de Francia, Italia, España y Portugal.

Antecedentes

El delito que se trataba de perseguir en este proceso era el de homicidio frustrado en las personas de Carlota Mortier, dama de compañía de la princesa Ratazzi, y de Regis Delboeuf, secretario de la redacción de Les Matinées Espagnoles. Como autor, convicto y confeso del hecho de autos, figura M. Bouly de Lesdain, marido de Carlota Mortier. El delito se cometió dentro de un coche de ferrocarril, cerca de la estación de Montmoreau.

La participación que en este delito se atribuye á la princesa Ratazzi consiste en haber preparado el viaje á Francia de Carlota Mortier y Regis Delboheuf, enviando al mismo tiempo un aviso á M. Bouley Lesdain para que los sorprendiera en el ca-

Este doble papel de la princesa Ratazzi ha quedado al descubierto con la lectura de varias cartas escritas por los actores de este feo asunto y que hán publicado los periódicos de París y traducido algunos de Madrid, pero que por respeto al decoro de nuestros lectores y al nuestro propio no podemos ni debemos reproducir, tanta y tan grande es la podredumbre que revelan.

elación de Carlota

Uno de los documentos que más luz arrojan, por inspirar la sospecha de que la señora de Rute tenía interés especial en encauzar los sucesos en determinado sentido, es la delación dirigida por Carlota Mortier ó Mad. Bouly de Lesdain al fiscal ó procurador de la república en Paris, y que estaba concebida en los siguientes términos:

«Señor procurador: Soy dama de compañía de la señora de Rute (23 bulevar Poissonniere, Paris) desde el 11 de Septiembre

»Por motivos que es inútil enumerar deseo recobrar mi libertad inmediatamente.

»La señora de Rute me ha declarado que se opondrá á ello por toda clase de medios.

»Todo lo debo temer de tal amenaza. Hace algunos años me hizo firmar, y yo la entregué con la mejor voluntad, un billete en el cual declaraba yo que si se me encontraba muerta, no se acusase á nadie, puesto que había puesto expontáneamente término á mis días.

»Ese billete ha quedado en poder suyo, á pesar de mis reiteradas peticiones para recobrarle.

»No formulo acusación alguna directamente; mas tengo empeño en haceros saber que si de hoy en quince días, fecha probable de nuestra separación, me ocurriera alguna desgracia, la justicia debe estar informada y poder cumplir con su deber.

»Aceptad, señor procurador, la expresión de mi más distinguida consideración.— Carlota Bouly de Lesdain, ántes Mortier.»

Escrito de calificación fiscal

No necesitamos hacer resaltar las graves insinuaciones que la comunicación preinserta contiene y que contribuyen á hacer resaltar la significación del aviso telegráfico enviado en Abril por la señora de Rute á su administrador en la capital de Francia, á fin de que Bouly de Lesdain aguardase en Irún á su esposa. Por lo tanto, nos limitaremos á extractar el escrito de calificación fiscal, en que se consignan incidentes y datos de capital importancia.

Laméntase en el citado escrito la actitud adoptada por la señora de Rute ante el juez de instrucción M. Lascoux, exhortada para tomarle declaración.

El interrogatorio, lleno de escapadas é interrupciones, si bien constituye un cuadro curioso y pintoresco, arroja poca ó ninguna luz; el juez, después de dos horas de conferencia, dió por terminada su inútil diligencia, confesándose incapaz de ayudar á su colega de Angulema, llegando madame Ra. tazzi hasta á negarse á firmar el interroga-

Sin embargo, más tarde el propio juez procedió á un careo entre madame Ratazzi y Carlota, quien, al cariñoso saludo de aquélla, respondió:

«¿Cómo, después de haber intentado hacerme asesinar, me pide Vd. que la bese? ¡Es Vd. una comedianta!»

Algunas semanas después las relaciones de madame Ratazzi y de Carlota volvieron á ser tan intimas como al principio.

Carlota fué á habitar la fonda de San Juan de Letrán, en el núm. 72 de la calle Bonaparte, bajo el nombre de Mad. Martín.

Allí se veían con frecuencia las dos, y cuando las visitas no podían tener efecto, el correo sostenía las relaciones, habiendo convenido ambas en tomar dos nombres famosos después del proceso Eyraud. Carlota se llamaba Gabriela; madama Ratazzi, Garanger.

Para salvar una carta

Una mañana, en virtud de un exhorto del juez de Barbezieux, el de París, M. Lascoux, personóse en el 72 de la calle Bonaparte para evacuar una diligencia. Carlota no se hallaba en casa, pero el magistrado y el escribano determinaron entrar, no obstante, en la habitación. Apenas habían éstos procedido á un registro, llegó la pseudo Mad. Martín, manifestándose dispuesta á ayudar al juez en la busca de los documentos deseados. Pero aprovechando un descuido de éste, Carlota se apoderó de una esquela doblada en dos, la desgarró precipitadamente é introdujo los pedazos en la boca. M. Lascoux se precipitó sobre la mujer y consiguió, con ayuda del escribano, extraer

todo el escrito. Carlota dejóse caer en unbutaca, completamente aterrada, pálida y agitada, exclamando:

-Ya no me queda más que una cosa que hacer: ¡el Senal ¡Ay! ¡Dios mío, Dios

La carta enigmática

La carta que Carlota deseaba destruir es un documento de gran alcance para el esclarecimiento de los hechos, y prueba de una manera fehaciente que las dos damas se habían reconciliado después de ocurrir el drama de Montmoreau. La carta, atribuída á la señora de Rute, y que fué cuidadosamente reconstituída, demuestra bien á las claras el odio que la princesa Ratazzi profesaba al marido de Carlota Mortier; pero su contenido es de tal naturaleza, que no podemos reproducirla por respeto al decoro de nuestros lectores.

El acusador de la señora de Rute

El antiguo secretario de Les Matinées Espagnoles, M. Regis Delboeuf, que se ha constituído en parte civil, pide un franco de indemnización, y acusa á la señora de Rute de haber intentado asesinarle por móvil desconocido, sirviendo de instrumento al marido de Carlota, Bouly Leslain. El argumento principal de su acusación estriba en el telegrama á que ántes se ha aludido.

¿A qué móvil obedeció la señora de Rute al expedirle?

Bayo

edad

-A un móvil honrado - declara la señora de Rute.—No pudiendo vencer el empeño de Carlota, advertí á su marido de lo que

— A un móvil de odio contra mí—supone Regis Delboeuf.

-Acaso á un móvil de los celos -dice la mujer Miévi le Gachet, criada de Mad. Ratazzi.

La vista del proceso (Telegramas)

París 17.-Hoy ha comenzado en Angulema la vista del proceso incoado á consecuencia de los disparos hechos por Bouly de Lesdain contra su mujer y M. Delboeuf. Ha acudido al salón donde se celebraba la audiencia numerosisimo público.

Presidía el consejero M. Mougie de Carsuzan. Ocupaba el puesto del ministerio fiscal el procurador de la república Angulema.

En el banco de los letrados ocupaban asientos: maitre Mavet, abogado del colegio de Angulema y defensor de Bouly de Lesdain; Desmarest, ex-decano del colegio de París, que defiende á Carlota, y maitre Decorí, el célebre defensor de Eyraud, que entenderá en la demanda de Regis Delboeuf.

Están citados quince testigos. Se calcula que la vista durará dos días por lo ménos.

Noticias varias

(Se continuará.)

- Los socialistas alemanes, para obligar á los comerciantes á suscribirse á los periódicos de su comunión y á contribuir con donativos al fondo de reserva del partido, emplean un sistema de boycottage, que está siendo muy eficaz.

Cuando un comerciante se niega á acceder á sus pretensiones, dan aviso para que ningún socialista ni persona alguna de su familia compre géneros en el establecimiento de que se trate. En los barrios en que habitan muchos socialistas los comerciantes se ven obligados á transigir, y los que resisten se ven arruinados en poco tiempo, como ha ocurrido ya á varios taberneros de Berlín, que se mostraron recalcitrantes.

- El precio más alto ofrecido por cuadro alguno de autor vivo es probablemente el que acaba de rechazar Rosa Bonheur.

La famosa pintora de animales está terminando en su estudio inmediato á Fontaineblau un lienzo de gran tamaño que un aficionado ha querido comprar por un millón doscientos mil reales.

A la artista le ha parecido poco dinero - Días atras compareció ante el Tribunal correccional de Reims un tal Sullemant,

acusado de robo. Al preguntarle el presidente su nombre,

contesta: - Pero si lo sabeis bien; lo teneis ah bajo vuestros ojos.

- ¿Dónde habeis nacido?

-Búscalo en el proceso viejo-respond€ aquel tuno.

—įVuestra profesión?

-Fabricante de vejigas higiénicas para la magistratura. Entonces el fiscal (procurador de la Re

pública) dice al tribunal:

--- Señores, no nos tomaremos la pens



a-

ra-

iá

n-

ras

al

ni-

re-

ées

ha

de

ute

svil

al

gu-

en

eño-

que

one

e la

Ra-

ngu-

nse-

ouly

beuf.

ba la

Car-

o fis-

ema.

aban

legio

Les-

io de

e De-

e en-

euf.

alcula

nos.

bligar

perió-

r con

rtido,

e está

a á ac-

para

ına de

ableci-

rios en

comer-

, y los

n poco

rios ta-

recal-

cuadro

ente el

stá ter-

Fontai-

que un

un mi-

dinero

ribunal

lemant,

nombre,

neis ah

esponde

cas para

le la Re

la pent

BOLETIN RELIGIOSO

edad de 102, 106 y 110 años respectiva-

SANTOS DE MAÑANA.

S. Silvestre, papa; Sta. Coloma, virgen martir; Stas. Donata, Paulina, Rústica, Kominanda, Hilaria y Serótima, mártires; S. Sabiniano, obispo; S. Barbaciano, presbitoro y confesor.

S. SILVESTRE, PAPA

La ciudad de Roma fué patria natal de este gran pontifice, que por sus muchas virtudes y acreditada prudencia y sabiduría mereció suceder á S. Melquíades. Comenzaba á respirar la iglesia de sus persecuciones por la muerte de Diocleciano; pero Maximino y Lucio, colegas del gran Constantino, aprovechándose de las ausencias de este emperador, aun solían inmolar algunas víctimas. El vigilantísimo pontífice no menos cuidaba de aumentar los templos materiales en que se diera culto público al verdadero Dios, que la de estirpación de las heregías, y con la ayuda de Constantino se congrego en Nicea el primer concilio general al que asistió el mismo emperador, y se tomaron otras determinaciones muy importantes. Reunió otros en Roma para el arreglo de la disciplina y reforma de las costumbres; y habiendo dado siempre buen ejemplo de virtud y caridad á sus ovejas y á toda la iglesia, el Señor le llevó á su eterno descanso el año 335.

OFICIO DIVINO Día 31. Feria 5.ª De S. Silvestre, papa y confesor. Doble. Blanco. En la misa com. de las cuatro octavas, Credo y prefacio de la Natividad. Vísperas de la Circuncisión

Indulgencia plenaria de la Bula de la Santa Cruzada.

Letra del martirologio para el año pró-

ximo a minúscula. En este día fué conquistada la isla de

Mallorca por el Rey D. Jaime I de Aragón en el año 1229.

INTENCIÓN GENERAL PARA ESTE MES Las misiones de Africa

ORACIÓN COTIDIANA.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, por tantas almas como viven á la sombra de la muerte en el desconocido continente africano, à fin de que os conozcan y amen como Vos mere-

ceis ser amado.

PROPÓSITO. Evitar pecados veniales para precavernos de los mortales.

CULTOS.

Mañana jueves.-En San Nicolás concluirán las Cuarenta Horas: exposición á las seis, y á las diez tercia y la misa mayor. Per la tarde los actos de coro, y al anoche-co. Concluirá el triduo con sermón por don Mateo Garau, Trisagio, Te-Deum y la re-

En la Catedral se celebrará la fiesta que costea el Ayuntamiento en conmemoración de la conquista de Mallorca por el Rey don Jaime I. A las diez y media habrá misa mayor solemne y sermón por D. Mateo Garau; después se cantará un *Te-Deum*.

En Montesión, á las seis de la tarde, expuesto el Santísimo, se cantará el Trisagio, habrá sermón, Te-Deum y la reserva.

En la Consolación (Monjetas), al anochecer, se cantará el Trisagio y Te-Deum en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año.

CORTE DE MARÍA. En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

GACETILLA LOCAL

DEBERES DE LA PRENSA

Tal fué el punto que con notable maestría desarrolló anoche en San Nicolás el aventajado orador sagrado don Mateo Garau, en su primer sermón del triduo que debe predicar en aquella iglesia. Antes de entrar de lleno en el desen rolvimiento de asunto tan arduo é importante, y de suma trascendencia en nuestros días, el Sr. Garau echó mano de la Historia é hizo ver que la Iglesia católica ha bendecido siempre, ha aplaudido y apoyado en todos tiempos el verdadero progreso, por ser éste emanación de Dios. Y en cuanto á la imprenta, dijo que, á los pocos años de su existencia se levantaron contra ella muy fundadas acusaciones por los enormes males que empezaba ya á producir, preludio de los que más tarde debía causar en el individuo y en las sociedades, pues por su medio se difundían y propagaban toda suerte de errores. Mas llevadas al Papa León X aquellas acusaciones, y examinadas por él, y comparados males con bienes, el Vicario de Cristo bendijo á la imprenta, y la ensalzó, esperando de aquel maravilloso invento resultade s muy felices para la Religión y para las sociedades. La imprenta, como dón de Dios, á

Dios debía encamina todas sus obras, todos sus adelantos y perfecciones; mas no fué así, por desgracia. Apoderada de ella el espíritu del mal, emancipa da de Dios, ha llegado ya al último grado de degradación y envilecimiento; y lo que debía de servir para enaltecer al Creador, sembrar la virtud y desterrar el vicio, sirve para rendir culto á Satán, para enaltecer y propagar los vicios y malas costumbres, y para implantar en el mundo el reinado del demonio. Grande, titánica es, pues, la lucha entablada hoy entre la buena prensa y la mala prensa, entre la prensa católica y la prensa impía: la primera tiende á difundir la verdad, toda la verdad, que no es más que una, y á consolidar la paz en las naciones por medio de la práctica de las virtudes cristianas; la segunda tiene por norte la difusión de los errores más crasos y de las más absurdas aberraciones, tiende á matar la fe y á que el vicio reine é impere en el corazón del hombre, llevando de este modo la intranquilidad, el desasociego y la guerra continua en los pueblos, ciudades y naciones.

Se me dirá, dijo el Sr. Garau, que la prensa católica es agria en sus polémicas y que no quiere acomodarse á las circunstancias. A esto responderé, añadió, que la verdad no puede en manera alguna acomodarse con el error, ni puede haber componendas ni transacciones entre la virtud y el vicio. Frente á frente, y en abierta lucha, han de estar los ejércitos de Dios y los ejércitos de Satanás, la buena prensa y la mala prensa, y á esta lucha deben aprontarse cuantos de católicos se precien, ayudando, cada cual según sus fuerzas, á los periódicos católicos, ora colaborando en ellos, ora subvencionándolos y difundiendo su lectura.

Oportuno estuvo el Sr. Garau en su sermón de anoche, y no lo estará menos en el de hoy, que debe tratar sobre los deberes de los católicos en vez de la prensa.

Fuerza es que se ataque á la impiedad en sus mismas trincheras, y puesto que su más poderosa arma es la prensa, á la prensa debemes acudir los católicos á reñir las batallas del Señor.

Duro con la prensa impía, pero más duro aun, así lo entendemos nosotros, con la prensa al parecer indiferente, que así publica en primera plana un artículo religioso como anuncia en la cuarta representaciones irreligiosas é inmorales. De la primera, de la prensa descaradamente impia, huyen las personas honradas, mientras que la segunda penetra en todas las casas y es leida por personas católicas, causando ésta, por consiguiente, mucho más no en las almas que aquélla.

El próximo sábado, segundo anive ario del fallecimiento del M. I. señor D. Teodoro Alcover, Pbro. y Deán que fué de esta Santa Iglesia, se can-

tará en la misma Iglesia una misa conventual en sufragio del alma del finado.

El día 25 del corriente falleció el Preshitero D. Jaime Vives v Jofre, Rector de Campanet.

Descanse en paz su alma, y consuele Dios á la atribulada familia del finado á la que enviamos nuestro más sentido pésame.

A pesar de nuestras excitaciones y ruegos, ayer se representó en el Teatro Principal El Monaguillo.

Tremenda responsabilidad ante Dios han contraído los que, pudiendo impedir semejante representación, no lo han impedido.

Nosotros cumplimos con nuestro deber al denunciar á El Monaguillo como obra no representable.

Lo demas nos tiene sin cuidado.

Cada cual es responsable de sus actos, y en el tribunal de Dios, que un día ha de juzgarnos, no valdrán excusas de ningun género.

Los Sres. Alzamora hermanos, nos han participado que, según escritura pública otorgada ante el notario don José Alcover, acaban de formar una sociedad mercantil colectiva bajo la razón social de Alzamora Hermanos con objeto de continuar los negocios á que se dedicaba la casa de su difunto padre, de cuya liquidación se han encargado.

Al propio tiempo que lo celebramos y hacemos público no podemos menos de recomendar la mencionada Sociedad mercantil á las casas de comercio de la provincia.

Según la nueva organización que se da al ejército en virtud del Real decreto de 16 del actual, con el regimiento de Filipinas número 52 y Baza número 56 se formará una brigada, de la cual formará parte un batallón de cazadores, cuando se hayan formado en la península los 8 regimientos de línea que se crean y se haya dado á los batallones de cazadores actuales el destino que en el mismo decreto se indica.

Créanse con destino á estas islas secciones especiales de administración y sanidad militar.

Durante el próximo mes de Enero se admitirán al cange en la expendeduría de efectos timbrados situada en la calle de la Constitución número 13, les que quedarán fuera de circulación en 31 del que rige y son: papel sellado de las doce clases, id. de oficio para la venta pública, pagarés de bienes nacionales, papel de pagos al Estado de las once clases, timbres móviles de las doce clases y los especiales móviles de 10, 25 y 50 céntimos.

Por un guardia municipal fueron conducidos ayer á Capuchinos un hombre y una mujer que, en la calle de Bueyes, armaron fuerte escándalo, faltando después de palabra al agente de la Autoridad.

Parte oficial

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal en Palma de Mallorca.

Encargado el Banco de España de negociar, por cuenta del Tesoro, por medio de suscripción pública, los 250 millones de pesetas de la Deuda amortizable al 4 por ciento que se emitirá en virtud de la ley de 14 de Julio último, esta Sucursal admitirá suscripciones el día 28 del corriente desde las nueve de la mañana hasta las once de la noche, bajo las condiciones siguientes:

El tipo de cesión de los títulos será el de 81 por ciento del valor nominal y su importe se satisfará en esta forma: 10 per ciento al suscribirse, 25 por ciento el día 9 de Enero de 1892, 25 por ciento el 10 de Febrero y el resto el 10 de Marzo deduciendo el importe del cupón de I de Abril.

Se admitirán en pago de los plazos de-terminados en el párrafo anterior, las obligaciones que el Tesoro tiene emitidas, vencederas en 31 del actual, por todo su valor, y con el descuento del 5 por ciento las que vencen en 31 de Enero próximo. Los plazos adelantados recibirán la boni-

ficación del 5 por ciento anual. Palma 21 Diciembre de 1891.—El oficial Secretario, Emilio Figueras.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

Comprometida la Junta de Gobierno por la manifestación dirigida á los consumidores con fecha 8 de los corrientes, á reducir dentro del año de 1892 el precio actual del gas, ha acordado en beneficio de ellos que desde el día 1.º de Enero próximo rija el de

Ptas. 0'30 por m. c.

Lo que se hace público para conocimiento de los abonados, recomendándoles al mismo tiempo tengan presente los términos de la citada manifestación y las ventajas que han de reportar los que continúen favoreciendo á esta Sociedad.

Palma 28 Diciembre de 1891.-El Director, Eusebio Pascual.

LIBROS Y REVISTAS.

(En esta sección se dará cuenta de las Obras que se nos re-mita un ejemplar y de las Revistas que cambien con nues-tro diario.)

LA GITANA, Ó UNA AVENTURA EN LOS PIRINEOS, POR D. FRANCISCO DE P. CAPELLA

Esta interesante rovelita es la cuarta de las que componen hasta hoy la Biblioteca del Hogar, que tanto favor va obteniendo del público español. Su fecundo autor ha realzado el mérito del argumento con un colorido local que cautiva á los lectores. Adornau el texto profusión de ilustraciones hechas exprofeso, y debidas al lápiz del distinguido dibujante D. Paciano Ross.

Como las demás de la colección forma un tomo en 8.º mayor, con hermosa cubierta, y se expende suelta á 75 cents. de peseta en rústica, y 1'25 en percalina y plancha

Para los pedidos dirigirse á D. Miguel Casals, Pino, 5, Barcelona. También se halla de venta en casa de los señores Corresponsales de dicha Libreria.

COMERCIO

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma	DINERO
Crédito Balear	. 111'00 . 76'00 . 63'50 . 125'00 . 235'00 . par. . 93'00 . 23'00 . 63'00 . 75'00 . 5'00
Madrid	
4 pg perpetuo interior 4 pg amortizable Billetes hipotecarios de Cuba . Banco de España	. 72'35 . 81'75 . 104'95 . 385'00 . 88'00
Barcelona	
4 p8 perpetuo interior 4 p8 perpetuo exterior 4 p8 amortizable Billetes Hipotecarios de Cuba . Banco Hispano-Colonial Ferro-carriles del Norte Francias	72'20 74'62 81'50 104'75 110'00 53'40
4 p⊗ español	. 67'09 . 95'60

BOLETÍN METEOROLOGICO

Dia 30 Dicien	nbre	e-	9	mañan	α .
Barómetro				770'7	
Termómetro seco				11'2	grados.
Id. húmedo				10'4	*
Mínima	THE PARTY NAMED IN			6'8	*
Reflector					*
Dirección del viento.				N.	
Direction del viento.			21		
Ascenso del barómet				0.0	mm.
Descenso del baróme				0,0	*

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 30 á las 12'15 m. Noticias.

La Gaceta publica el decreto organizando la escala de reserva y la reserva gratuita.

También publica un decreto para la trasferencia de crédito para cumplimiento de la ley de 23 de Junio de 1888.

Atribúyense al Sr. Romero Robledo propósitos de presentar un proyecto de reorganización de las clases pasi-

vas de Ultramar. Se prorateará el empréstito, descontando á los suscriptores la sesta

RD, 3, BUPLICADO. TIPOGRAPIA CATÓLICA B

-Ferro-Carriles.

De Palma a Manacor y La-Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma: 3 (mixto), 7 m., y 5'15

De La-Puebla á Palma: 7°25 m., y 5°25 tarde. De Manacor á La-Puebla: 7 m. y 5°45 tarde. De La-Puebla á Manacor: 7°25 m., 2°45 y 5°25

(mixto) tarde. Tren periódico. —Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

Correos.

SALIDAS.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.
—Lúnes 4 t. Mahón.—Mártes 4 t. Barcelona.—
Miércoles 2 t. Mahón por Alcudia.—Juéves 4 tarde Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
—ENTRADAS.—Lúnes 7 m. Valencia.—8 mañana Mahón por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza
y Alicante.—Juéves 7 m. Mahón.—4 t. Barcelona
por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

En la Libreria de Propaganda Católica-Call 1-su propietario, como representante de la Fábrica de tejidos de sedas, plata y oro de los Sres. Gallego Candela y Compañía de Valencia; pone à la disposición de los Sres. Sacerdotes y demás personas que quieran honrarle un magnífico y estenso muestrario de dichas telas, como también esculturas de madera y todos cuantos artículos son necesarios para el culto divino y ramo eclesiástico. Contando con la completa seguridad de que todos cuantos encargos se hagan quedarán completamente satisfechos tanto en ía clase de los mencionados artículos, como en los precios.

BENITO POMAR

Galantina de pavo, capón, perdices, gallini-tas inglesas, trufé. Tordos rellenos y á la Pompadour

Queso de cerdo.

Jamón en dulce.

Quesos de Brie, Chester. Neufchatel, Causenberg, Mata, Mahonés.
Dátiles africanos.

Ostras verdes de Marennes, el sábado, si lle-

Vinos, Champagne, licores, anisados de todas clases del país y del extranjero.

Moscatel «Non-plus-ultra» y Malvasia de Bañalbufar de la propiedad de D. Julian Mut.

Vino Peralta de son Fortuny de D. José

Jerez desde 1'25 à 42'50 pesetas botella.

Frutas secas y en conserva de los acreditados fabricantes mallorquines Esteva Juan y Roca.

Aceite refinado del predio de Binibasi de don Juan Enseñat.

Lata de 5 litros; devolviendo la lata pese-Al por menor el litro 160. Jabon duro fabricado en casa 15 reales arroba

Vino del baron de Binimuslem.

de Jijona, de cabello de ángel, de yema, etc. Peladillas de Alcoy, garrapaetas, etc. 3-6

Librería de Propaganda Católica

En ella se admiten suscriciones à la obra si-

LAS MUJERES

FRANCMASONERÍA

Obra escrita en frances por Leo Taxil y verti-da al castellano por D, F. Luis Obiols

CONDICIONES DE LA PUBLICACIÓN

La obra se repartirá por cuadernos semanales compuestos de 4 entregas de 8 páginas, y una
lámina, representando los retratos de las principales Masonas que figuran hoy en esta secta,
cuyas biografías van al fin de la obra y las ceremonias más notables de las Logias de Adopción.

Apesar de la elegancia de la impresión del
buen papel que empleamos y del número de excelentes grabados que ilustran la obra, el precio
de cada cuaderno será solo de 50 céutimos de peseta en toda España.

Constará de unos 20 ó 24 cuadernos, formando un elegante tomo en 4.º mayor como la obra,
Revelaciones Masónicas, que hace tres años se
publicó.

LA VOZ DEL PÚLPITO.

Excelente revista decenal, interesantisima à todos los sacerdotes, en 4.º menor, papel fuerte y 16 páginas.

Publica: 1.º Actos de la Santa Sede y fallos de los Tribunales.—2.° Sermones y panegiricos originales.—3. Ejemplos históricos, sagrados, religiosos y profanos.—Y 4.º Respuestas á las con ltas hechas por los señores suscritores.

n precio 6 pesetas al año en la Península y litramar y países de la Unión postal. Page

que Hernández, Paz, aragoza, D. Cecilio Gasca, Phaza de la Sec. 20 Huesca, D. José Banzo. Huesca, D. José Banzo, laza de la Seo, 20, y PÚLPITO, Coso Alto, 13. calle de Morey, número 6. irector de La Voz

Y DEPÓSITO DE TODA CLASE DE ARTÍCULOS ESPECIALES PARA EL CULTO DIVINO

Depósito exclusivo

de Estatuaria Religiosa de «El Arte Cristiano» y Objetos de PLATA MENESES para Servicio de Iglesia.

Géneros fabricados expresamente para trajes talares y hábitos religiosos. Se admiten encargos para toda clase de bordados y confección de Ornamentos.

ALMACENES DE JUAN MONTANER

2 á 10-Sindicato-2 á 10.

NOTA. Esta casa permanecerá cerrada los días festivos.

Ha llegado otro cargamento de petróleo refinado superior de New York, garantizado. Se vende por litros: Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle Apuntadores esquina S. Juan. Por cajas: Almacen de D. Bernardo Estela, calle de la Marina núm. 62. Al por mayor: Martínez y Planas, calle de San Juan núm. 20. En partidas de 10 à 25 cajas à ce

NOTA IMPORTANTE. -Siendo este petróleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 4 reales más el nuestro que el consabido.

ABAJO EL MONOPOLIO.

En consonancia con los acuerdos de la Junta de Gobierno consignados en la última Memoria leida á la General de Sres. Accionistas, los actuales consumidores de gas y los que de hoy en adelante lo fueren, disfrutarán de los beneficios que ofrecen las innovaciones siguientes:

Instalación gratuita de tuberías para el alumbrado de gas ordinario en el domicilio Modificación gratuita de las existentes cuan lo el aumento de consumo lo requiera.

Instalación gratuita con aparato y globo de cristal de la luz llamada de es-

Uso gratuito de fogones económicos de gas.

Descuentos importantes al gas empleado en usos domésticos que no sean de alumbrado peciales de las industrias, oficios, artes y laboratorios, al igual de los concedidos á los motores

Todo arregladamente à las condiciones que se pondrán de manifiesto à quienes pueda interesar. Palma 7 de Noviembre de 1891.—El Director, Eusebio Pascual.

Economía y seguridad se consiguen con el petróleo doble refinado de la acreditada fábrica de refinación de petróleo situada en el Molinar.

Véndese en cajas de dos latas garantida su superior calidad á 64 reales la caja y para Palma pagado consumos á 91 reales puesto á domicilio.

DESPACHO CASA MANUEL SALAS.

PEQUENECES

Célebre novela del insigne

P. LUIS COLOMA, DE LA COMPAÑÍA DE JESUS

Su precio 3°50 pesetas en rústica, y 5°50 encuadernado, formando dos regulares tomos. Hállase de venta en la «Libreria de Propaganda Católica».

LA PALMA

SEMANARIO

HISTORIA Y LITERATURA

SEGUNDA EDICIÓN

DEL QUE SE PUBLICÓ

de 4 de Octubre de 1840 á 5 de Mayo de 1841.

Hállase de venta en la librería de Guasp al precio de 3pesetas rústica el ejemplar.

Los periódicos El Católico Balear, El Liberal Palmesano, El Diario de Palma, El Noticiero Balear y Las Baleares, publican los anuncios en la cuarta plana a los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular à un céntimo de la por

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés satisfarán á proporción del núisero de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmentos de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmentos de defunción o funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmentos de defunción o funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmentos de defunción o funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmentos de defunción o funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmentos de defunción o funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmentos de defunción o funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmentos de defunción de d

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp,

MAR

Y EN EL «BAN

Doctor Pedro Blane MEDICO-CIRUJANO

De las facultades de Madrid y Montevideo Tiene abierto su consultorio de dos á cuatr

Calle San Miguel, 44.

ARTISTA ROMANO

para dorar y platear objetos religiosos

El Sr. D. Zacarias Zolá ofrece sus servicios los Sres. Curas-Párrocos, y demas personas, as eclesiásticas como seglares que deseen dorar o platear objetos destinados al culto, como cálicos. copones, patenas, ó cualquier otro de oro ó plata garantizando por diez años la resistencia de

La experiencia del Sr. Zolà en este arte come antiguo oficial de los talleres del Vaticano, en los que ha trabajado 23 años, así como los muchos encargos que ha recibido de respetables personas de esta Diócesis, son garantias de acierto en su difficil arte y de esta sciento atentiquan gran números para proposicio de esta con dificil arte, y de este acierto atestiguan gran número de personas que le han encargado dorar o platear objetos.

Provisionalmente reside en la Plaza de Santa

SAGRADOS

Gran depósito de géneros en telas y confec-cionados y varios otros articulos para el cuito di vino. Se sirven encargos: Miguel Matas.

Juanot Colom esquina calle Maura.

Almoneda

Liquidación, muebles, cómodas, camas, arquillas cuadradas, una cama torciliada de granadillo pino, mesa y una caja música, una silleria y sofá, etc. Calle de Santa Cilia, núm. 3, lado de «Can Gasparó».

CON MOTIVO DEL

TERCER CENTENARIO

DE LA GLORIOSA MUERTE acaba de publicarse

> VIDA DE

SAN LUIS GONZAGA

Reproducción de la primera edición del P. Virgilio Cepari, S. J.

Traducida por el P. JUAN DE ACOSTA, S. J.

Aumentada con notas por el P. C. G. Rodeles, S. J.

Edición de lujo de 480 páginas en 8.°, en negro y encarnado, papel satinado.

Con un retrato iluminado en el frontispicio, una heliotipia, 12 grabados impresos á parte, y además 108 ilustraciones tomadas de documentos

además 408 ilustraciones tomadas de documentos autenticos y de monumentos históricos, retratos, escenas, vistas, interiores, planos y autógrafos, árbol genealógico, etc.

En rústica Fr. 42.—Elegante encuadernación tela, cortes dorados Fr. 1450.

La obra del P. Cepari ve simultaneamente la luz pública en italiano, castellano, alemán, francés é inglés, y todas estas ediciones han sido preparadas por Padres de la Compañía de Jesús.

e halla en las principales librerias, y en los almacenes de los editores pontificales Benziger y Co. Einsiedeln, Suiza y Co. Einsiedeln, Suiza

EL MEJOR REGALO DE NAVIDAD

OBRA NUEYA

Esplicación del Catecismo de la Doctrina Cristiana, del P. José Deharbe, de la Compañía de Jesús, por el canónigo

Doctor Jacobo Schmitt

Obra nueva, importante y utilísima al clero, á las familias, y á cuantos comprenden la uecesidad de la enseñanza fundamental del *Catecismo,, como medio eficaz de salvar la sociedad.—Tres volúmenes en 8.º mayor.

I De la Fe.

II De los Mandamientos.

III De los medios de obtener la gracia. Precio 18 pesetas. A los suscriptores de

nuestro periódico 15 pesetas. Sociedad Editorial de S. Francisco de Sales, Bolsa, 10 principal Madrid.